

LIEU HABITÉ DEPUIS LA PRÉHISTOIRE

Tout savoir sur le village de Sainte-Geneviève

SAINTE-GENEVIÈVE Trentième opus de notre série d'articles consacrés aux villages de la Communauté de communes du Pays de Thelle et de la Ruraloise qui ont fusionné.

Le « Mont Sainte-Geneviève » fait partie de la Falaise du Thelle, colline crayeuse qui va des bords de l'Oise, au niveau de Boran, jusqu'à Gournay. Il a été habité à toutes les époques de la préhistoire (paléolithique – particulièrement acheuléen, néolithique). À l'époque romaine, Sainte-Geneviève s'est développée le long de la voie qui reliait Paris à Beauvais, au niveau du hameau de La Croix. Le nom de Sainte-Geneviève apparaît pour la première fois en 1104, sous la forme de Sancte Genovefa (d'origine germanique), cette sainte étant la Patronne de la paroisse. En 1333, Jean d'Osmond et sa femme Jeanne de Maignier y ont fondé un Hôtel Dieu avec une Chapelle dédiée à Saint Hubert. Durant la révolution, la commune fut baptisée « Montcailloux » en référence à la nature du sol. Il y avait quatre hameaux : Le Petit Fercourt, La Fusée, La Croix et Le Camp du Puits. Il ne subsiste aujourd'hui que les 2 premiers, les 2 autres ayant rejoint le bourg. Sainte-Geneviève est réputée pour avoir été l'un des premiers et des principaux centres de tabletterie de la région au début du XIX^e siècle. Elle a rayonné sur l'Europe entière par ses fabrications d'éventails et plus généralement par le travail de la nacre, puis à partir de 1835 dans la production de broches à dents et de boutons. Novillers-Cailloux dépendait de Sainte-Geneviève jusqu'en 1835. Les habitants se nomment les Génovéfains et Génovéfines.

● LE MAIRE

Jacqueline Vanbersel est maire de la commune depuis 1995. Elle a succédé à Maurice Objois.

● LE PATRIMOINE

Bâtie au milieu du bourg, l'église Sainte Geneviève est inscrite à l'inventaire supplémentaire des Monuments Historiques. Elle est composée d'un chœur de deux

Quelques chiffres sur la commune

La superficie de Sainte-Geneviève est de 8,01 km², dont environ 25 % de bois, avec une altitude minimum de 131 m et un maximum de 222 m (point culminant du Thelle). Le territoire communal est formé d'un haut plateau, d'une altitude moyenne de 200 mètres, entaillé profondément par des vallées sèches au nord-ouest et au sud-est. Sa densité de population est assez importante avec 373 habitants au km². Depuis 2015, Sainte-Geneviève, jadis dans le canton de Noailles, fait partie du canton de Chaumont-en-Vexin. Les coordonnées géographiques de Sainte-Geneviève en décimales sont de 49°17'23 de latitude nord et 2°11'59 de longitude est.



Construite à partir du XII^e siècle, l'église Sainte Geneviève de la commune a été inscrite à l'inventaire supplémentaire des Monuments Historiques. Sa nef a été reconstruite au XVI^e siècle.

travées à chevet plat qui remonte à la fin du XII^e siècle. La nef a été reconstruite au XVI^e siècle.

● LA POPULATION

Sainte-Geneviève compte actuellement plus de 3000 habitants et sa démographie qui n'a cessé de croître depuis les premiers recensements officiels : 942 habitants en 1793, 1005 en 1806, 1519 en 1861, 2011 en 1982 et 2577 en 1999.

● L'ÉCONOMIE

Le village a connu un important essor industriel et artisanal avec la tabletterie au début du XIX^e siècle. Il y avait 11 cafés en 1934. Une importante usine de thermomètres y a fonctionné de 1927 jusqu'en août 1995. La commune a connu d'autres entreprises et une industrialisation importante à compter

des années 1960. Avec tout d'abord FILECA, entreprise de pointe dans le domaine de la câblerie spécialisée, devenue DRAKA. Autre entreprise importante ORGAREX, rachetée par ESSELTE DYMO, est devenue depuis une pépinière d'une dizaine d'entreprises. D'autres entreprises telles que Fechoz, Prévôté et Hermès ont été amenées à cesser leur activité.

● LES ASSOCIATIONS

Sainte-Geneviève compte actuellement 18 associations sportives et culturelles.

● LES ÉQUIPEMENTS

La commune possède une école maternelle, deux écoles élémentaires, un collège, un restaurant scolaire, un centre d'accueil périscolaire, des ateliers techniques, une

bibliothèque, un stade de football, un terrain multisports, des courts de tennis, un dojo et une salle polyvalente. Il y a un projet de salle pour les associations culturelles.

● COORDONNÉES DE LA MAIRIE

La mairie est située 2, rue Maurice Bled, B.P. 50003, 60734 Sainte-Geneviève Cedex ; Tél. : 03 44 08 28 70 ; Fax : 03 44 08 28 79 / Site : saintegenevievoise.fr Horaires d'ouverture : lundi, mardi, mercredi et vendredi : 9h-12h / 14h-18h ; jeudi et samedi : 9h-12h.

● LES PROJETS DU MAIRE

Jacqueline Vanbersel a pour principal projet en cette année 2017 la construction d'un restaurant scolaire.

Philippe Delattre

A noter sur vos calendriers

PAYS NOAILLES

BOURSE AUX JOUETS À BERTHECOURT

La 3^{ème} bourse aux jouets, puériculture et vêtements sera organisée dimanche 26 février 2017, de 10h à 17h, à la salle des fêtes de Berthecourt. 35 exposants sont attendus, petite restauration sur place. Inscriptions au 06 33 98 95 64 ou lesjeuxdenfants60@yahoo.com

DEUX LOTOS À NOAILLES

Samedi 28 janvier à 20h et dimanche 29 janvier à 14h, à la salle des fêtes de Noailles, l'AS Noailles-Cauvigny Football organise deux lotos avec de nombreux lots à gagner.

NOAILLES : COUPURES LES 25 ET 31 JANVIER

Sur le quartier de la Coutinard, Enedis mènera des travaux de modernisation du réseau. Des coupures de courant sont attendues, entre 8 h et 12h30 le 31 janvier. Le 25 janvier, Enedis mènera les mêmes travaux entre 8h et 12h sur le quartier du gouffre de la Fage.



L'équipe en charge de la buvette des lotos de l'ASC Noailles devrait être fidèle au poste pour les deux lotos (photo archive).